

## Déficit comercial de 2 mil 739 mdd (El Financiero 26/11/08)

Déficit comercial de 2 mil 739 mdd (El Financiero 26/11/08) Arturo Robles Miércoles, 26 de noviembre de 2008 Es el monto más elevado para octubre desde 1991. Caen exportaciones 3.5%; ventas de crudo se desploman 15.8%. Saldo negativo de 11 mil 119 mdd en lo que va del año. El saldo comercial del país registró un déficit de dos mil 739 millones de dólares en octubre, monto superior en mil 178 millones al de igual mes de 2007, y su nivel más elevado desde 1991, reveló el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal comportamiento muestra que las exportaciones tuvieron un comportamiento negativo, producto de una contracción en la demanda en los mercados externos y la caída en los precios del petróleo. El valor de las mercancías mexicanas enviadas al exterior ascendió a 25 mil 187 millones de dólares, monto que presentó una pérdida anual de 3.5 por ciento con relación a igual mes de 2007. Cifras del INEGI muestran que fue la primera disminución desde enero de 2007 (menos 1.1 por ciento); no obstante, la pérdida observada fue la más elevada desde mayo de 2003, cuando se reportó una caída anual de 5.4 por ciento. Respecto al saldo comercial de enero a octubre se tuvo un déficit de 11 mil 119 millones de dólares, el mayor desequilibrio para un periodo similar desde 1994. El valor del déficit es superior a los ingresos por turismo, que de enero a septiembre sumaron diez mil 258 millones de dólares. Con relación a los resultados de octubre, el escenario revela que la recesión económica estadounidense afectó el dinamismo exportador mexicano de mercancías petroleras y no petroleras, toda vez que el vecino del norte es el principal comprador de nuestros productos. En las primeras se observó una caída anual de 7.7 por ciento, y fue su segundo retroceso de forma consecutiva. Las ventas de petróleo crudo, que significan 82 por ciento de los envíos totales, tuvieron una baja anual de 15.8 por ciento, su segundo desplome consecutivo desde principios del año pasado. Otras exportaciones petroleras -que incluyen derivados del petróleo y petroquímicos- tuvieron un aumento anual de 63 por ciento; sin embargo, su crecimiento no fue suficiente para compensar la caída en las ventas de oro negro, ya que su contribución es de 18 por ciento. Mezcla mexicana El precio promedio de la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 63.60 dólares por barril durante octubre, nivel inferior en 28.96 dólares al registrado en el mes previo, detalló el INEGI. Y aunque el volumen de crudo exportado se situó en 1.434 millones de barriles diarios, superior en 374 millones a los 1.060 millones de septiembre, no amortiguó el descenso en los precios. En lo que toca a las mercancías no petroleras, los datos muestran una caída anual de 2.8 por ciento, y aunque este descenso se presentó luego de que en septiembre crecieran 12.5 por ciento, las perspectivas del mercado son de una desaceleración que se irá incrementando en los primeros meses de 2009. Según los registros, el desplome no se ha marcado de forma contundente por los aumentos en los sectores extractivo y agropecuario, con 43.3 y 2.5 por ciento, respectivamente; sin embargo, su contribución es de 3.8 por ciento. El sector manufacturero, que abarca 96.2 por ciento de los bienes vendidos, reportó una baja anual de 3.2 por ciento, aunque se pueden presentar caídas más severas por el deterioro de la rama automotriz, que tuvo un descenso anual de 6.2 por ciento, mientras que de enero a octubre su pérdida fue de 2.5. Sobre su contribución al mercado estadounidense, el reporte indica que participa con 18.5 por ciento, porcentaje superior con relación al 4.6 por ciento con el resto del mundo. Por su parte, el valor de las importaciones fue de 27 mil 926 millones de dólares, un aumento anual de 1 por ciento, que significó su menor impulso desde octubre de 2003, cuando avanzaron 0.4 por ciento.